Visión: "Ámense los unos a los otros como yo los he amado". (Jn 15,12)

Misión: Proclamar el valor del sacramento del matrimonio y del Orden

Sagrado en la Iglesia y en el mundo. **Carisma:** Fe a través de la relación



IMAGEN #1

FIDELIDAD EN EL MATRIMONIO

Guion para vivir encuentro de comunidad

Il quincena de enero del año 2025.

El matrimonio lee antes de iniciar charla.

Esta charla es parte del proceso "Caminando juntos" que se está implementando a partir de los Fines de Semana que se vivieron en el mes de agosto 2024. Son parte del proceso de formación de las nuevas comunidades y aprovechamos para motivarlos a estar disponibles a vivir charlas como estas en las nuevas comunidades, en caso de ser invitados a ello.

Otro cambio que se da a partir de este proceso, es que nuestras reuniones de comunidad serán denominadas de ahora en adelante "Encuentros de comunidad".

Estas charlas cuentan con una presentación, la cual se deja optativa para que la comunidad decida si la presenta. Si es importante, en caso de no utilizarse la presentación, asegurarse que el guion tiene el enlace a los videos y canciones, los cuales se accedan desde la presentación.

Más adelante se les estará invitando a ustedes a compartir esta u otra charla en los Encuentros de las nuevas comunidades.

IMAGEN #2

I. Bienvenida:

Ambos esposos

- > Se les da una cordial bienvenida. Se comparten sus sentimientos al estar en este Encuentro de comunidad.
- > Se les felicita y agradece por el esfuerzo que han hecho por vencer los obstáculos para estar hoy aquí.

IMAGEN #3

II. Título de la charla y objetivo:

Uno de los esposos

El título de esta charla es "Fidelidad en el sacramento" y tiene como objetivo motivar a los matrimonios y sacerdotes a ser imagen de la fidelidad de Dios hacia nosotros, a través de su relación sacramental.

IMAGEN #4

III. Oración inicial:

Uno los esposos:

Amado Padre bueno, que este tiempo de formación y reflexión sobre "La Fidelidad en el sacramento" sea guiado por tu luz divina.

Que inspire a cada matrimonio a convertirse en auténticas imágenes de la fidelidad de Dios a través de su relación, reflejando el amor incondicional, duradero e indisoluble que nos ofrece como modelo divino.

Que nuestras palabras y acciones sean semillas que florezcan en un compromiso renovado, construyendo uniones sólidas que reflejen la fidelidad divina en el mundo. **Amén.**

IV. Reglas y ¿Qué es compartir?

V. Lectura textual:

Ambos esposos alternándose

A menudo, usamos la palabra "fidelidad" para referirnos al hecho de simplemente no cometer adulterio, pero la palabra en sí comprende mucho más que eso ¡mucho más!

En el diccionario de la Real Academia Española, encontramos el significado de la palabra fiel, la cual describe así: Adj. Que guarda fe, o es constante en sus afectos, en el cumplimiento de sus obligaciones y no defrauda la confianza depositada en él.

La fidelidad matrimonial podría definirse como la virtud que capacita a los esposos para hacer verdadera a lo largo de la vida, en las alegrías y en las penas, en la salud y en la enfermedad, la "palabra dada"; es decir, los compromisos que de verdad y libremente han adquirido y manifestado ante Dios y la Iglesia en la alianza esponsal.

A partir de la revolución sexual del siglo pasado, se ha extendido de manera significativa un cuestionamiento general de los valores tradicionales del matrimonio que ha producido, no solamente una fractura radical entre sexualidad y matrimonio, sino que ha puesto las bases para una sexualidad fluida y reducida a la dimensión del placer, ha privado a la relación de amor conyugal de la capacidad de ser fieles a la persona amada.

Ciertamente la fidelidad es una tarea personal que requiere esfuerzo y lucha. Pero, así como es un error confiar exclusivamente en las propias fuerzas, lo es también pensar en la debilidad humana sin tener en cuenta la ayuda constante y eficaz de Dios.

VI. Compartir de los esposos: 4 minutos Ambos esposos: 2 minutos c/u

Compartir una ocasión en que no haya cumplido con alguna promesa o compromiso en su relación matrimonial. ¿Cómo les afectó y cuáles sentimientos les genera?

Compartir sus experiencias de vida, sin incluir temas de confesión.

Se recomienda leer de previo al compartir el anexo A (Algunas características de la fidelidad conyugal y de preferencia, compartir acerca de ellas como experiencias personales)

IMAGEN #5

VII. Reflexión personal: (4 minutos)
Uno de los esposos

Tomando en cuenta el concepto de fidelidad conyugal que hemos visto ¿Qué actitudes tengo en la actualidad que afectan negativamente nuestra alianza de amor?

Antes de iniciar la reflexión personal, se entrega a cada uno de los participantes una copia del anexo (Algunas Características de la fidelidad conyugal)

Por ser una reflexión personal no hay intercambio de cuadernos y es importante que los asistentes se "vean" en un espejo personal.

IMAGEN #6

VIII. Lectura bíblica.

A. Texto: Leer dos veces y preferiblemente de la Biblia Latinoamericana.

Ambos esposos

De la carta del apóstol san Pablo a los Efesios 5, 28 -30.

Palabra de Dios/Te alabamos Señor.

B. Comentario a la lectura:

Uno de los esposos

El texto bíblico establece una analogía de la relación que existe entre Cristo y la Iglesia, y la que existe entre el marido y la mujer, unidos por el vínculo matrimonial.

San Pablo, en su carta a los Efesios, habla del amor de Cristo a la Iglesia, explicando el modo en que se expresa ese amor que es imagen y, sobre todo, modelo del amor que los esposos se deben manifestar. Un amor de alianza, de fidelidad inviolable, de entrega absoluta, de generosidad, de dar la vida el uno por el otro como Cristo se ha entregado por la Iglesia.

¡Este pasaje de las Escrituras es revolucionario! Pensar, con la antropología de ese tiempo, y decir que el esposo debe amar a su esposa como Cristo ama a la Iglesia, es quizás lo más revolucionario que se ha dicho sobre el matrimonio. Siempre en el camino del amor. Podemos preguntarnos: este mandato de fidelidad, ¿a quién está destinado? ¿Solo a los esposos? En realidad, este mandato es para todos, es una paterna Palabra de Dios dirigida a cada hombre y mujer.

Toda vocación cristiana es conyugal, porque es fruto del vínculo de amor en el que todos somos regenerados, el vínculo de amor con Cristo. El sacerdocio lo es porque es la llamada, en Cristo y en la Iglesia, a servir a la comunidad con todo el afecto, el cuidado concreto y la sabiduría que el Señor da. En el sacerdocio se ama al pueblo de Dios con toda la paternidad, la ternura y la fuerza de un esposo y de un padre. Así también, la virginidad consagrada en Cristo se vive con fidelidad y alegría como una relación conyugal fecunda.

IMAGEN #7 (video)

IX. Video.

Se proyecta el video: Ella no sabe quién soy

https://www.youtube.com/watch?v=72rrUI2nr8g

X. Lectura textual:

Ambos esposos

La fidelidad, como el amor, es ante todo una iniciativa y un don de Dios. Es la virtud que rinde homenaje al verdadero amor y es bendecida eternamente, como indicó El Papa Francisco en su reflexión sobre la fidelidad a la promesa de amor entre el hombre y la mujer.

En el capítulo 9 de la Exhortación Apostólica *Amoris Laetitia*, el Papa Francisco aborda la fidelidad como un amor exclusivo y libre:

IMAGEN#8

"319". En el matrimonio se vive también el sentido de pertenecer por completo sólo a una persona. Los esposos asumen el desafío y el anhelo de envejecer y desgastarse juntos y así reflejan la fidelidad de Dios. Esta firme decisión, que marca un estilo de vida, es una «exigencia interior del pacto de amor conyugal», porque «quien no se decide a querer para siempre, es difícil que pueda amar de veras un solo día». Pero esto no tendría sentido espiritual si se tratara sólo de una ley vivida con

resignación. Es una pertenencia del corazón, allí donde sólo Dios ve (cf. Mt 5,28). Cada mañana, al levantarse, se vuelve a tomar ante Dios esta decisión de fidelidad, pase lo que pase a lo largo de la jornada. Y cada uno, cuando va a dormir, espera levantarse para continuar esta aventura, confiando en la ayuda del Señor. Así, cada cónyuge es para el otro signo e instrumento de la cercanía del Señor, que no nos deja solos.

En Encuentro Matrimonial Mundial a esto lo llamamos, la decisión de amar.

Como seres humanos cada uno de nosotros se siente dueño de su vida y protagonista de sus decisiones, y algunas veces nos dejamos llevar por nuestros impulsos que nos hacen alejarnos del plan de Dios para nuestra vida, pretendiendo seguir el camino, solos sin su compañía.

Cuando me dejo llevar por Dios en mi vida seré fiel a mi compromiso sacramental, integrando en ese estilo de vida, tantas propuestas que descubrimos y profundizamos en Encuentro Matrimonial Mundial. Pero cuando pongo en primer lugar mis gustos y mis inclinaciones naturales, que es lo más cómodo, poco a poco se irá oscureciendo el valor de nuestro sacramento, quedando solo como un hermoso recuerdo del pasado.

IMAGEN #9

Los cónyuges que viven en unidad y en fidelidad reflejan bien la imagen y semejanza de Dios. Esta es la buena noticia: que la fidelidad es posible, porque es un don, tanto en los cónyuges como en los sacerdotes. Esta es la noticia que también debería hacer más fuerte y consolador el ministerio fiel y completo del amor evangélico de los obispos y sacerdotes, así como el amor y la fidelidad de los cónyuges.

XI. Compartir de los esposos: 6 minutos

E/E 3 min. c/u.

Los esposos comparten:

- 1. ¿Qué cambios han realizado en sus actitudes luego de su FDSO para vivir a plenitud la fidelidad conyugal?
- **2.** ¿Cómo esto ha beneficiado su relación matrimonial? ¿Qué sentimientos le genera? ¿Cuál es su compromiso?

XII. Carta de amor y diálogo 10/10

Uno de los esposos

El diálogo es parte de nuestro estilo de vida y cumplir con los tiempos establecidos, es una señal de que estamos haciendo de nuestro diálogo un valor, y que escribir los 10 minutos y dialogar los segundos 10 minutos, fortalece nuestra relación de esposos y con nuestro Padre Dios.

IMAGEN # 10

A. Carta de amor: 10 minutos

¿Qué voy a hacer concretamente para ser imagen de la fidelidad de Cristo con Su Iglesia, a través de nuestra relación? ¿CMS al compartirte esto?

B. Diálogo: 10 minutos

IMAGEN #11

XIII. Compartir abierto: 10 minutos
Uno los esposos

De las características de la fidelidad matrimonial que hemos compartido y entregado en el anexo:

- 1. ¿Cuáles me comprometo a trabajar en nuestra relación?
- 2. ¿CMSCMR?

IMAGEN # 12 (video con la canción)

XIV.Canción: Alianza de amor. Hermana Glenda. 4 minutos https://www.youtube.com/watch?v=Gzb15TudZfM

XV. Avisos.

- a. Motivar a la oración de unos por otros
- **b.** Asumir el reto de invitar a matrimonios y sacerdotes a la vivencia del
- c. Recordemos que podemos ver información del Movimiento en la página WEB y en las redes sociales.

IMAGEN #13

XVI. Oración final:

Uno los esposos

Amado Señor, en este momento elevamos nuestros corazones agradecidos por la oportunidad de haber vivido la charla.

Reconocemos que los cónyuges que buscamos y vivimos en unidad y fidelidad reflejamos la imagen y semejanza tuya Señor.

Permítenos, Señor, ser siempre testimonio viviente de tu fidelidad y amor eterno. Que nuestro compromiso mutuo sea un faro de esperanza y estabilidad a nuestro alrededor.

Nos llena de alegría la buena noticia compartida: la fidelidad es posible, es un don. Que esta noticia nos inspire a cultivar y fortalecer nuestros vínculos, reconociendo que en la fidelidad encontramos la gracia divina.

Bendice, Padre celestial, cada momento de comunión entre nosotros, fortalece nuestros lazos con el poder de Tu Espíritu Santo.

Permítenos enfrentar los desafíos con valentía y sabiduría, y que nuestro amor y nuestro signo de pareja sea un reflejo genuino de Tu amor por nosotros.

Que cada día sea una nueva oportunidad para crecer juntos, y aprender más sobre la Gracia y la compasión que nos ofreces.

Señor, te damos gracias por el Espíritu Santo que guía nuestros pasos en esta vida.

Ayúdanos a comprender los senderos que esperas que caminemos y cuáles hemos de evitar. Pero, sobre todo, aumenta la fuerza de tu Amor en nuestra vida, para así ser testigos creíbles de tu Evangelio de Amor. Por Cristo Nuestro Señor. **Amén**.

Oración por las vocaciones.

Oh, Jesús, Pastor eterno de las almas, danos muchos y santos sacerdotes, religiosas, religiosos y familias cristianas comprometidas. **Amén**

Padre Nuestro, Ave María, Gloria y Sagrada Familia

ANEXO

La Fidelidad Conyugal

La fidelidad en el matrimonio trasciende la mera monogamia; es un compromiso arraigado en la promesa sagrada. Un cónyuge fiel no solo mantiene su palabra ante las promesas matrimoniales, sino que lo hace incluso en las situaciones más desafiantes, porque comprende que la fidelidad es un testimonio del amor divino que une a la pareja.

1. Ser Fiel en Lealtad y Afecto:

La lealtad conyugal va más allá de la exclusividad física; Un esposo y una esposa siempre están del mismo lado, en el mismo equipo. Inspirado por la enseñanza católica, el matrimonio es considerado como una unión sagrada, donde el esposo y la esposa son una sola carne. Perdonan, pasan por alto las ofensas y permanecen en comunión, reflejando así la relación de Cristo con su pueblo.

2. Respeto y Dedicación:

El respeto en la fidelidad conyugal implica buscar siempre lo mejor para la relación. Un cónyuge fiel es constante y dedicado a mantener una conexión profunda en todos los aspectos de la vida matrimonial. Este compromiso se extiende a una conexión emocional, espiritual y práctica, creando un lazo duradero. Al hablar con otras personas, una esposa fiel no habla mal de su esposo, ni se queja de él en frente de sus amigas. Del mismo modo, al hablar con otras personas, un esposo leal tampoco se burla de su esposa.

3. La Importancia de Reflejar la Alianza de Cristo:

San Pablo, en su primera carta a los Corintios, nos recuerda que el matrimonio debe ser la imagen que refleje la alianza de Cristo con su pueblo. Un esposo fiel ama a su esposa de manera análoga a como Cristo ama a su Iglesia, un amor sacrificial y eterno. De manera similar, una esposa fiel se sujeta a su esposo, siendo un faro de paz y amor, creando un refugio de consuelo en el mundo.

4. La Imitación y Obediencia a Dios:

La fidelidad conyugal no es solo un compromiso entre dos personas; es un testimonio público del amor de Dios. Un esposo fiel imita y obedece a Dios al amar a su esposa de manera incondicional, reflejando así la fidelidad de Cristo hacia su pueblo. La esposa fiel, a su vez, contribuye a esta imagen sagrada, engendrando paz y amor, creando un espacio que refleje la unión entre Cristo y la Iglesia.